
Die U-Deklination (4. Deklination)

Die U-Deklination umfasst wie die O-Deklination Substantive auf ‘-us’. Grundsätzlich
kann man sie dadurch unterscheiden, dass der U-Deklination in der Regel alle
Substantive zuzuordnen sind, die eine ‘aggressive’ oder ‘militärische’ Bedeutung
beinhalten. So heißt z.B. Casus (der Fall, der Zufall) auch Streitfall und gehört folglich
der U-Deklination an.

 die großen Heere
 der großen Heere
 den großen Heeren
 die großen Heere
 durch die großen Heere 

 exercit - us         magn - i
 exercitu - um     magno - rum 
 exercit - ibus     magn - is
 exercit - us        magn - os 
 exercit - ibus    magn - is 

 Nom . :
 Gen . :
 Dat . :
 Akk . :
 Abl . :

 lat . und dt . im Pl . exercitus magni  Kasus

 das große Heer 
 des großen Heeres 
 dem großen Heer 
 das große Heer 
 durch das große Heer

 exercit - us           magn - us
 exercit - us           magn - i
 exercit - ui           magn - o
 exercit - um        magn - um
 exercit - u           magn - o 

 Nom . :
 Gen . :
 Dat . :
 Akk . :
 Abl . :

 lat. und dt . im Sg .  exercitus magnus  Kasus

 die rechten Flügel 
 der rechten Flügel 
 den rechten Flügeln 
 die rechten Flügel 
 durch die rechten Flügel

 cornu - a          dextr - a 
 cornu - um      dextro - rum
 corn - ibus      dextr -is 
 cornu - a         dextr - a
 corn - ibus     dextr - is 

 Nom . :
 Gen . :
 Dat . :
 Akk . :
 Abl . :

 lat . und dt . im Pl . cornua dextra  Kasus 

 der rechte Flügel 
 des rechten Flügels 
 dem rechten Flügel 
 den rechten Flügel 
 durch den rechten Flügel

 corn - u           dextr - um 
 corn - us         dextr - i
 corn - u           dextr - o
 corn - u           dextr - um 
 corn - u           dextr - o

 Nom . :
 Gen . : 
 Dat . :
 Akk . : 
 Abl . :

 lat . und dt . im Sg . cornu dextrum  Kasus 

Die Genusregeln sind einfach : Die Mehrzahl der Substantive auf -us sind Maskulina ,
die auf -u sind Neutra .                             

Ausnahmeregel:                    "Von den Wörtern auf -us , - ús 
man fünf als weiblich  merken muss :

domus , manus und auch tribus ,
Schließlich porticus und Idus . "

Hinzu kommt noch , dass domus , domus , f . folgende Formen nach der -o -Deklination 
bildet : Abl . Sg . : domo ; Gen . Pl . : domorum ; Akk . Pl . : domos !!!
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